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QUE VOULONS-NOUS POUR NOS COLLÉGIENS ?

L’AXE SEINE DEVIENT
UNE RÉALITÉ

L’axe Seine peut apparaître lointain et peu concret. Quel 
intérêt pour Le Havre ? Serait-ce finalement qu’une 
abstraction qui mettrait surtout Paris en valeur ?

La création en 2021 d’HAROPA PORT, Le Havre, Rouen 
et Paris, et la décision d’implanter son siège au Havre, 
sont les premières réalisations concrètes autour de l’axe 
Seine, et non des moindres ! Et Le Havre y joue un rôle 
central.

Dans le domaine du logement, le bailleur social Logeo 
Seine, dont le siège social est, lui aussi, au Havre, 
intervient au Havre, à Rouen et en région parisienne.

Pour aller encore plus loin, nous avons décidé de prendre 
davantage notre destin en main. Depuis deux ans, 
Le Havre, Rouen et Paris travaillent main dans la main à 
des coopérations très concrètes.

Nous avons progressivement convaincu d’autres 
collectivités de l’intérêt de cette coopération. Ce sont 
aujourd’hui seize collectivités qui forment « l’Entente 
Axe Seine ». Ce format inédit dessine une continuité 
territoriale complète entre Paris et Le Havre afin de 
travailler collectivement au développement de projets 
communs d’avenir.

Ces collectivités, ainsi que les acteurs économiques, se 
rencontrent au rythme de deux fois par an. Le dernier 
événement s’est déroulé au Havre en mars dernier, et 
était dédié à l’investissement industriel et aux projets de 
décarbonation.

L’idée n’est surtout pas de complexifier la décision en 
ajoutant une strate administrative, bien au contraire ! 
Notre objectif est bien de promouvoir et de lancer des 
projets concrets, en particulier pour stimuler la transition 
écologique.

Nous avons ainsi créé une société d’économie mixte 
pour développer les énergies renouvelables à l’échelle 
de l’axe Seine. Cet outil original permet notamment 
de financer des projets de gestion, de distribution et 

de stockage d’énergies renouvelables pour lesquels 
l’investissement privé seraient très compliqué à 
mobiliser, mais qui sont pourtant essentiels pour la 
transition énergétique de nos territoires. 

Cette société cofinancée par le Havre Seine Métropole 
a déjà plusieurs projets photovoltaïques et éoliens en 
portefeuille jusqu’en 2028. Elle développe aussi des 
études et des projets de panneaux solaires des toitures 
et des parkings.

Autre champ de coopération concrète : l’agriculture 
et alimentation. Le Havre Seine métropole est ainsi 
cofondateur de l’association AgriParis Seine. L’objectif 

Des réformes, on attend toujours le meilleur… mais 
c’est trop souvent au pire qu’elles aboutissent !

Après les réformes au lycée, celle en œuvre au collège est 
une catastrophe, avec la création de groupes de niveau 
en mathématiques et en français. Au programme : 
caporalisation des pratiques pédagogiques, révision 
des programmes, relance des redoublements et mise 
en place de parcours adaptés, avec le brevet comme 
barrage pour l’accès au lycée et la création d’une prépa-
Seconde de relégation… Ou comment tirer encore plus 
certains vers le bas !

Alors qu’on attendait pour nos collèges, comme pour 
tous les établissements scolaires, une grande attention 
aux problèmes auxquels sont confrontés tous les 
partenaires du système éducatif, il n’en est rien.

Faut-il rappeler l’importance du Réseau d’Éducation 
Prioritaire du Havre ? Les difficultés liées aux retards et 
échecs scolaires, au manque de places dans des filières 
qualifiantes ? Que la région a l’un des plus faibles taux 
de scolarisation des enfants de moins de 3 ans et un 
des plus faibles taux de bacheliers dans une classe 

d’âge ? L’insuffisance de personnels qualifiés qui fait 
de l’agglomération havraise une zone d’importation 
de salariés qualifiés alors que le taux de chômage au 
Havre est supérieur à 12 % ?

À ces réalités – et leur liste n’est évidemment pas 
exhaustive – il faudrait apporter des réponses 
permettant aux personnels et aux familles d’espérer… 
Mais c’est tout l’inverse qui se prépare !

Comment ignorer les mutations à l’œuvre dans 
beaucoup de quartiers, qui ont pour conséquence, au-
delà de la baisse des effectifs, une accentuation du 
nombre des élèves confrontés à une accumulation de 
difficultés ?

Or, la réponse du Gouvernement, avec l’absolution du 
Maire du Havre, c’est : moins de moyens, moins de 
personnels dans les établissements et ce, quels que 
soient les personnels. AESH, assistants d’éducation, 
ATTEE, ATSEM, CPE, enseignants... Tous sont 
supprimés ou en baisse.

Alors que collèges et écoles ont besoin de la présence 
d’adultes, de réponses éducatives alliant fermeté, 

écoute et complémentarité des interventions, le 
Gouvernement inscrit l’École dans une logique 
régressive, en contradiction avec les besoins de notre 
société, les attentes des jeunes et des familles et la 
conscience des personnels.

Avec le groupe Le Havre Citoyen, nous avons à cœur 
de soutenir l’École de la République et son personnel 
et intervenons chaque fois qu’il nous en est donné 
l’occasion, pour obtenir des moyens à la hauteur des 
besoins et dénoncer les mauvais coups !

est d’unir nos forces pour amplifier nos politiques 
publiques en faveur d’une agriculture et d’une 
alimentation durables. L’un des principaux enjeux est 
de structurer des filières agricoles durables le long de 
l’axe Seine afin de fournir en premier lieu la restauration 
collective scolaire.

Et nous travaillons à d’autres réalisation concrètes dans 
les domaines des mobilités, de la culture ou du tourisme.

Pour le groupe de la majorité municipale 
« Le Havre ! »
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